
 

令和４年４月定例会  滑川市教育委員会会議録 

 

１ 開 催 日 時  令和４年４月25日(月) 午後３時30分～ 

２ 開 催 場 所  東別館３階 中会議室 

３ 委員の定数  ５名 

４ 委員の現在数    ５名 

５ 出席委員等氏名    石原大三 山本なつみ 金谷潤子 道音博昭 上田良美 

６ 欠席委員等氏名    なし 

７ 説明のため出    事務局長         上田 博之 

席した者の職  学 務 課 長       椎名 千里 

氏名      生涯学習課長       丸山 浩征 

      スポーツ課長       野末 正人 

子ども課長       牧田 優子 

  教育センター所長     松田 弘人 

      学務課主幹        大村 篤史 

      学務課総務係主任     荒田 雄一郎 

８ 会議に付した事項 

日程第１ 前回会議録の承認について 

 

日程第２ 教育長の報告 

 

日程第３ 議決事項 

    議案第４号 令和４年度教育委員会重点施策について 

           

日程第４ 報告事項 

    ・指定学校の変更、区域外就学について 

・学校関係支援員等について 

・学校評議員について 

・公民館関係職員及び、生学関連施設関係者名簿 

・働き方改革に関する保護者配付チラシについて 

 

日程第５ その他 

・新型コロナウイルス感染症予防対策研修会の開催について 

 

 

９ 会議の要旨 

上田教育長 

 

上田教育長 

 

それでは、ただいまから４月定例会を開会する。 

 

日程第１「前回会議録の承認」について、事前に会議録を送付しているが、

これについてご意見、ご質疑等はないか。 



 

 

荒田主任 

 

 

上田教育長 

 

 

 

 

上田教育長 

 

上田教育長 

 

 

上田事務局長 

上田教育長 

 

上田教育長 

 

 

 

上田教育長 

 

各課 

 

上田教育長 

 

 

山本委員 

 

 

 

 

 

上田教育長 

 

 

金谷委員からの指摘、及び事務局の誤字があったため、今回訂正したものを

改めて配布した。 

 

ただ今ご指摘の箇所を訂正することとし、前回会議録は承認されたものとし

てよろしいか。 

 

（異議なし） 

 

異議がないので、前回会議録は承認されたものとする。 

 

続いて、日程第２ 教育長の報告をする。 

３月までは、前教育長であったので、上田事務局長から説明願う。 

 

（業務経過等について 資料に基づき報告） 

 

 

ただいまの教育長報告について、ご意見、ご質疑等はないか。 

 

（質疑なし） 

 

では、日程第３ 議決事項について説明願う。 

 

（議案第４号 令和４年度教育委員会重点施策について説明） 

 

議決事項であるので、事務局の原案についてお諮りする。議案第４号につい

て意見を求めるが、異議はないか。 

 

学務課の「１確かな学力の育成」内の項目の順番を、基礎的・基本的な知識

及び技能の習得から、市の重点事業の順番となるよう訂正したことは良かっ

た。子ども課において、「子ども第一主義による子育ての環境づくり」と

「子どもを産み・育てやすい環境づくり」との用語の考え方を、今後、教育

大綱との関連性も含め、総合教育会議等でも考えてほしい。 

 

他に意見、ご質疑等があれば。 

 



 

 

 

上田教育長 

 

上田教育長 

 

椎名課長  

 

上田教育長 

 

 

 

上田教育長 

 

椎名課長  

 

上田教育長 

 

石原委員 

 

 

 

松田所長 

 

 

 

 

石原委員 

 

 

 

上田教育長 

 

荒田主任 

 

上田教育長 

（なし） 

 

議案第４号について意見を求めることについて原案のとおり承認された。 

 

それでは、日程第４、報告事項について説明願う。 

 

（指定学校の変更、区域外就学について） 

 

ただ今の説明について、何かご意見、ご質問はないか。 

 

（なし） 

 

では、次の報告を説明願う。 

 

（学校関係支援員等について） 

 

ただ今の説明について、何かご意見、ご質問はないか。 

 

図書館司書に研修機会を与えていただきたい。図書館司書は全学校に配置す

べきところを５名しかいないので、学校司書だけの研修をする等、足りない

部分を補っていただきたい。 

 

学校司書の研修については、本年度２回を予定している。１回目は、昨年度

司書からの要望で、５人でまとまって学校の取組の情報共有をしたいと意見

があったので、その機会を設けた。２回目は、教育事務所から講師を招き研

修を設定した。 

 

県内ではなく県外研修に行く等、刺激を受けてきて欲しい。また、図書館の

デジタル化等、図書館、子ども図書館、児童館もあり、読み聞かせも含め

て、特別な研修を組んで頑張っていただきたい。 

 

では、次の報告を説明願う。 

 

（学校評議員について） 

 

ただ今の説明について、何かご意見、ご質問はないか。 



 

 

 

 

上田教育長 

 

丸山課長 

 

上田教育長 

 

 

 

上田教育長 

 

椎名課長 

 

道音委員 

 

椎名課長 

 

道音委員 

 

 

椎名課長 

 

 

 

道音委員 

 

 

 

 

 

 

 

椎名課長 

 

 

（なし） 

 

では、次の報告を説明願う。 

 

（公民館関係職員及び、生学関連施設関係者名簿について） 

 

ただ今の説明について、何かご意見、ご質問はないか。 

 

（なし） 

 

では、次の報告を説明願う。 

 

（働き方改革に関する保護者配付チラシについて） 

 

ノー残業デーはいつから実施されていたか。 

 

ほぼ全学校で実施していたが、改めて文言として書かせていただいた。 

 

「教職員の研修の時間を確保」とあるが、研修の時間はいつ確保しているの

か。 

 

放課後等に時間をつくることができるようにしている。研修時間を確保して

もらうために放課後等の業務を極力減らし、また、行事の精選をしてもらっ

ている。 

 

児童生徒の連絡帳のコメントを書き込むことを省いて対面で言葉を交わすこ

とで時間を確保して欲しい。また、ノー残業デーも曜日を指定して、その曜

日は先生がいないことを周知して欲しい。生徒中心の前に、先生が気持ちよ

く働いてもらわないと生徒に伝わるので、心のリフレッシュをしてもらいた

い。もちろん知見を高める研修も受けていただくことも重要だが、子どもた

ちは先生の姿を見ている。 

残業の時間は、大体何時間されているのか。 

 

先生によって違うが、昨年度の滑川市内小学校の教諭の残業時間の平均時間

は月30時間から40時間である。 



 

 

道音委員 

 

椎名課長 

 

 

 

道音委員 

 

 

石原委員 

 

 

 

金谷委員 

 

 

椎名課長 

 

上田教育長 

 

野末課長 

 

上田教育長 

 

 

 

上田教育長 

 

牧田課長 

 

上田教育長 

 

石原委員 

 

 

 

富山県内で比較すると、多いのか少ないのか。 

 

それぞれの市町村で、部活動の時間等のカウントの仕方が少し違うので比較

は難しい。市内中学校の先生方の勤務時間は減らしていくことが必要と考え

ている。 

 

どのように残業時間を抑えていくか。例えば、タイムカードとパソコンの電

源を連携する等、制限をつけて対策をして頂きたい。 

 

何回かチラシを作ってこられたが、「滑川市の子供たちがより充実した教育

を受けるために」という言葉が入っているので、先生方に協力したくなる、

力添えを頂ける文章になっていて感心した。 

 

文面の「…」という使い方について、しっかりと文書をまとめた方が良いの

では。 

 

今後、検討する。 

 

追加で、スポーツ推進委員協議会についての報告を説明願う。 

 

（スポーツ推進委員協議会について） 

 

ただ今の説明について、何かご意見、ご質問はないか。 

 

（なし） 

 

それでは、日程第５、その他について説明願う。 

 

（新型コロナウイルス感染症予防対策研修会の開催について） 

 

他になにかご意見あれば。 

 

デジタル読書の障害について、ディスプレイを見る目の影響は大きく、子供

たちの心身的負担は大きいと思う。デジタル教材は、紙ベースの教科書に対

する補助ベースであるとされているが、心身を落ち着かせる必要があり、そ



 

 

 

 

 

椎名課長 

 

山本委員 

 

 

 

上田事務局長 

 

 

 

 

金谷委員 

 

 

 

山本委員 

 

 

 

 

牧田課長 

 

 

 

石原委員 

 

 

 

 

 

上田教育長 

 

れは活字の読書である。活字がいかに落ち着くか実証されている。南部小学

校の子供の読書活動優秀実践校の文部科学大臣表彰はめでたく、他の学校に

も周知願いたい。 

 

市内小学校の全学校で実施している。今後も、活動を広げていきたい。 

 

市内の新型コロナウイルス感染症対策だが、人口に対して市内の感染者が多

い。市内の児童生徒が多いのでは。きちんと対策を組まないといけないと思

うが。 

 

感染対策・予防等については、直接各施設が健康センターや中部厚生センタ

ーとの情報共有、調整等をすることはあったが、今後、感染症対策の資格を

持った厚生連滑川病院の先生に対策を聞く研修会の開催や、改めて各施設に

予防対策の再確認を徹底するようにお願いしている。 

 

地域の子供たちを見ていても、下校時にマスクを外して楽し気に話している

のが見受けられ、慣れてきているのかと思う。再指導をしっかりしないとい

けない。また、免疫力をしっかりつけることが大事である。 

 

子ども課の一人親世帯10万円給付について、ただ支給するのではなく、一人

親の働く環境を整える企業側を支援して労働への対価が賃金であり自分が働

いたという感覚が必要なのではないか。なんでも与えるのがいいのか、そう

いう意見はないか。 

 

賛否両論の意見があることは認識しているが、児童扶養手当という国の制度

が創設・実施されている中において、今回の施策はそれ以上の上乗せとして

実施する事業なので、効果を含めて検証が必要かと思う。 

 

市が行っている通学路点検について、先日、北加積小学校の通学路で宮窪か

ら法花寺の道のラインが出来て、今まで左に行って右に行くラインが敷かれ

ていたが、ラインを左だけに敷いて、さらに児童注意と書いてもらった。非

常に狭くて危ない場所であったが、ラインに入ることによって安全が確保で

きるようになって、良くなったと感謝を言いたい。 

 

最後に５月の行事予定について説明願う。 

 



 

荒田主任 

 

 

 

上田教育長 

 

 

（５月行事予定について説明） 

 

（次回の定例会の開催を５月23日（月）午後３時30分に決定） 

 

以上で本日の日程は全て終了した。これで教育委員会４月定例会を閉会す

る。（午後5時30分終了） 

 

 


